

## Tinjauan Mata Kuliah

Mata kuliah sosiologi pariwisata membahas topik mengenai kajian sosiologi dalam bidang kepariwisataan. Sosiologi pariwisata sebagai disiplin ilmu tentu mempunyai objek kajian yang bermuara dari dua disiplin ilmu, yakni sosiologi dan pariwisata. Perspektif sosiologi melihat bahwa kegiatan pariwisata merupakan bagian dari kegiatan sosial yang tidak dapat dilepaskan dari persoalan kemasyarakatan, baik masyarakat sebagai pengunjung (*visitor*) yang kemudian disebut sebagai wisatawan, maupun masyarakat sekitar yang ada di lingkungan lokasi wisata atau biasa disebut dengan istilah Daerah Tujuan Wisata (DTW). Hampir semua negara mulai mencanangkan sektor wisata sebagai salah satu sektor andalan di era global. Globalisasi di bidang pariwisata semakin intensif. Globalisasi kepariwisataan terjadi bukan hanya dari aspek pelaku pariwisata (wisatawan dan pelancong), tetapi tujuan dan biro pariwisata juga bisa bersifat global. Kegiatan kepariwisataan menyangkut hubungan antarmanusia tidak bisa dilepaskan dari pengaruh aspek sosial. Semakin disadarinya pembangunan kepariwisataan tanpa memperhatikan pertimbangan aspek sosial maka pembangunan kepariwisataan tersebut akan membawa bahaya bagi masyarakat. Berbagai pembahasan tentang sosiologi pariwisata disajikan dalam Buku Materi Pokok (BMP) Sosiologi Pariwisata yang terdiri dari 9 modul. BMP Sosiologi Pariwisata ini sangat berguna bagi Anda yang ingin memahami kepariwisataan menurut perspektif sosiologi mulai dari konsep sosiologi pariwisata hingga pembangunan dan model pengembangan wisata.

Pada Modul 1, Anda akan mempelajari pengertian, objek, lingkup, dan metode sosiologi pariwisata. Secara khusus, materi-materi yang akan Anda pelajari dalam Modul 1 adalah pengertian dan objek sosiologi pariwisata, pendekatan dan hakikat sosiologi pariwisata. Pada modul 2, Anda akan mempelajari konsep-konsep dan aspek-aspek sosiologi pariwisata. Secara khusus, materi-materi yang dapat Anda pelajari adalah konsep sosiologi pariwisata dan dimensi sosial pariwisata. Modul 3, Anda diharapkan mampu menjelaskan interaksi dalam sosiologi pariwisata. Secara lebih khusus, materi-materi yang Anda pelajari adalah interaksi wisatawan, implementasi interaksi dalam kegiatan wisata. Modul 4 menyajikan pembahasan struktur sosial dalam kegiatan kepariwisataan. Secara khusus, Anda akan mempelajari struktur sosial dan stratifikasi sosial dalam kegiatan kepariwisataan; diferensiasi sosial dan layanan pariwisata.

Perubahan sosial wisata dapat Anda pelajari pada Modul 5. Secara khusus, Anda akan mempelajari perubahan sosial budaya wisata, dan perubahan sosial-ekonomi pariwisata. Modul 6 menyajikan materi globalisasi pariwisata. Secara khusus, Anda akan mempelajari globalisasi dalam kegiatan kepariwisataan, dan dinamika pariwisata negara-negara Asia. Pembahasan Modul 7 menjelaskan tentang dampak sosial pariwisata. Secara khusus, Anda akan mempelajari dampak perkembangan pariwisata bagi masyarakat, dan pariwisata dan dampak sosial budaya. Modul 8 menjelaskan sistem sosial dan modal sosial dalam pariwisata. Secara khusus, Anda akan mempelajari

sistem sosial dan institusi sosial objek wisata, dan membangun modal sosial dalam wisata. Akhirnya di Modul 9 menjelaskan tentang pembangunan pariwisata dan model pengembangan wisata. Secara khusus, Anda akan mempelajari kebijakan pembangunan pariwisata dan partisipasi masyarakat dalam pengembangan wisata.

## Peta Kompetensi Sosiologi Pariwisata/FSSO4208/3 SKS

